

Año X.

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Sábado 31 de Agosto de 1889

**Suscripciones a este periódico:** En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

Núm. 3.436

## ESPAÑA Y EL VATICANO.

Desde que *La Epoca* descubrió el secreto de la política ministerial en los asuntos que importan a la Santa Sede, no hay que andar en cavilaciones para averiguar los propósitos del gobierno. Además, sería empresa vana, porque el gobierno, a lo que parece, no tiene propósitos propios; no quiere nada, no piensa nada; le basta con recibir órdenes del Quirinal, donde hay quien se encargue de querer y pensar por él. Así lo da a entender un despacho de Roma, publicado por el *Journal des Debats*, periódico de sin igual competencia, por lo visto, en materias de esta índole, y de cuyas noticias no puede *La Epoca* dudar ni por un momento.

Para nuestro colega había algo de misterioso y sorprendente en que el gobierno prohibiera a las corporaciones oficiales abrogarse atribuciones que no les competen, olvidando los negocios que les incumben; pero todo se explica desde el punto en que un despacho del *Journal des Debats* dice que el representante de Italia intervino y obligó al gobierno a dictar semejante prohibición.

¿Y qué diría *La Epoca* si nosotros, en virtud de nuestros informes, que por lo menos valen tanto como los del *Journal des Debats*, declaráramos que no hay una sola palabra de verdad en todo esto?

Ni el actual, ni ningún otro gobierno necesita ni puede consentir, sin faltar a las más elementales consideraciones de dignidad, que una excitación extraña le mueva a llamar a su deber a los Ayuntamientos o cualquier otro género de autoridades. Al ciclo llegarían los gritos de *La Epoca* si mandando a los hombres de su partido se metieran los Ayuntamientos en camisa de once varas. Tal vez si registrara sus Memorias, encontraría algún caso de intervención municipal en materias políticas, no muy de su agrado; y si así fuese, nos atreveríamos a pedirle prestadas las razones que sin duda discurre para pedir cepos y mordazas que vieran a buen recaudo a los municipios entrometidos.

Al gobierno, ni ha pasado ni pasará jamás por las mientes, estorbar las demostraciones de respeto y amor hacia el Papa de los católicos españoles; lo único que ha hecho y confía en que harán sus sucesores, es impedir que los Ayuntamientos ofendan a gobernillos, y para esto, ni ha recibido ni tolerará sugerencias de nadie. Cuando algún particular se queje de que le imponen silencio y le obligan a ocultar sus espasiones de filial cariño hacia la Santa Sede, créanos *La Epoca*, estaremos a su lado para protestar.

## ZORRILLISTAS Y FEDERALES

Dice muy bien nuestro estimado colega *El Globo*.

Entre los federales españoles anda el diablo suelto y levantando humaredas por todos lados. Ayer se celebró en Marchena una reunión de pactistas, en la cual se protestó enérgicamente contra los artículos en que varios periódicos llamados republicanos han ultrajado a los federales, y especialmente al Sr. Pi, acordando los congregados dirigir a éste un telegrama de incondicional adhesión.

En Santander el comité local, el provincial, el director de *La Vos Montañesa*, Sr. Col y Ruiz; el ex diputado constituyente Sr. Santos Landa y el representante en la última Asamblea federal, D. Enrique Rodríguez Solís, ofrecen al Sr. Pi su completa adhesión y su más incondicional apoyo, después de haber protestado enérgicamente contra los ataques de un determinado periódico.

En la Coruña mañana, 1.º de Setiembre, se celebrará otro meeting para protestar contra la conducta del comité de la prensa.

Y hasta del comité provincial federal de Madrid, recibe adhesiones *La Vos*, por su defensa del Sr. Pi.

En vano *La República*, órgano antes del señor Pi y Margall, y ahora del marqués de Santa Marta, procura apagar el incendio, y trabaja para que el ruido promovido no tome mayores proporciones.

Así es que su respuesta a los duros ataques de *La Vos Montañesa* ha sido diplomática y sin duda blanda.

Pero *La Vos* no se distrae ni humaniza por eso; antes al contrario, firme en su tema, repite lo siguiente:

«Según *La República*—dice—hemos debido callarnos y no haber salido a la defensa de nuestros correligionarios los federales, a pesar de habérsenos juzgado tan faltos de sentido común, que solo se nos puede utilizar como elementos materiales de la revolución.

Pues nosotros opinamos muy al contrario de nuestro colega *La República*.

Se ha visto la ofensa a un partido y a su jefe (el Sr. Pi), y nada se ha hecho por el comité de la prensa (el que preside el marqués de Santa Marta).

Lo ha visto *La República* a su jefe y a su partido, y también se ha callado.

Se ha reproducido aquella ofensa en otro artículo del mismo periódico, en términos más agresivos que el primero, y a pesar de haberse tardado algunos días en la reproducción, ha continuado el silencio.»

Aparte de esto *La Vos Montañesa* continúa defendiéndose de los ataques del *Motín* y de *Las Dominicales*, y de paso dando a entender al Sr. Zorrilla que con los federales no se juega, y que si quiere de veras hacer algo serio, que se venga a España y no esconda tanto el cuerpo.

## La Liga Agraria y el Sr. Gamazo.

La prensa de Valladolid.

Todos los periódicos liberales, al ocuparse de los ataques del periódico *La Liga Agraria* al Sr. Gamazo, manifiestan, que lo que sucede al diputado por Medina, tiene lógicas, dada la exageración en que se ha puesto a determinados elementos, con promesas y propagandas excesivamente risueñas.

«Qué pensará el Sr. Gamazo,—exclama *El Globo*—no lo sabemos; pero no admite duda que su situación tiene poco de envidiable. Si la *Liga* es una asociación seria y respetable, en cuya compañía se merecía el diputado por Medina, malo para él, porque le ha despedido lindamente; y si por el contrario la *Liga* es una asociación de gentes indectas, malo también para el Sr. Gamazo, que estuvo ensalzando a la *Liga* y dejándose ensalzar por ella, porque a sabiendas defendió la conducta y los principios de los ligueros.»

La *Regencia* misma, que hasta hace poco ha sido órgano del Sr. Gamazo, escribe hoy, comentando de nuevo el escapotazo de ayer de *La Liga Agraria*, un artículo del cual tomamos estos conceptos:

«Con razón ó sin ella, la censura se ha formulado, y esa censura ha de producir su efecto: porque el Sr. Gamazo no puede menos de recogerla, y si recogerla ha de rectificar con ella su actitud.»

Después de todo, en el fondo, prescindiendo de lo que le formulan, la censura es justa. Porque el Sr. Gamazo ha predicado una cosa, y, acaso sin quererlo, ha hecho otra muy distinta.

Censurado por los ministeriales a quienes hizo el sacrificio de los intereses del país, y llevado lejos de su campo y de su hogar por los que acaso le consideran hoy su prisionero, aún puede reivindicar su personalidad y su iniciativa el Sr. Gamazo, con actos de viril energía.»

¿Qué actos son estos?

La *Regencia* los insinúa llamando al señor Gamazo al campo... del Sr. Romero Robledo. No debía, sin embargo, llamar la atención de la *Regencia* la frialdad de los amigos del gobierno para el Sr. Gamazo; porque después de la conducta de este importante diputado, aquella frialdad era y es de todo punto lógica.

Además, el periódico que recibe sus inspiraciones en Valladolid, *El Eco de Castilla* no desprecia ocasión en que decir cosas desagradables a los liberales amigos del gobierno, y también al Sr. Sagasta, a quien trata con poca consideración.

Todavía ayer *El Eco de Castilla*, en su artículo de fondo, decía lo siguiente:

«Ni el estancamiento de los frutos y su depreciación ruinosa; ni la penuria que se siente, y es general, revelada en el desmoronamiento de los cambios y en el ficticio valor de nuestra moneda de plata, nada es bastante para despertar la inercia musulmana del Sr. Sagasta ni de los consejeros responsables, que piden al descanso y al soñar de una vida regalada y sibaritica fuerzas y alientos para continuar en el poder y defender sus posiciones a todo trance.

Tenemos el gobierno que merecemos; no deploremos, pues, cuanto nos abruma y convierte en pobres pecheros de la Edad Media.»

Después de esto y de cuanto ha pasado, sobre todo en los meses de Mayo y de Junio, *La Regencia* no debe extrañarse que si el Sr. Gamazo, en uso de su derecho, ha tomado determinados rumbos, los demás, por virtud de un derecho no menos respetable, estamos en el caso de tener memoria y de proceder también conforme a los dictados de nuestra conciencia.

## DESDE LONDRES

La huelga de los trabajadores de los Docks.—Difusión de la huelga.—Recurso de los huelguistas.—Acuerdo de público.—Reclamaciones de los obreros.—El buen tiempo y los espectáculos al aire libre.—La *Spanish Exhibition*.—Una Exposición española sin españoles.

La huelga de los obreros de los Docks ha adquirido tal desarrollo y ha encontrado tantos imitadores entre muchos hijos del trabajo, que ejercen su actividad lejos de los grandes depósitos de mercancías de las orillas del Támesis, que bien puede ya calificarse de huelga general de braceros, en la que entran desde el nómade jornalero que aguarda días enteros a la puerta de los Docks para ganar un chelín en las dos horas y media que suelen utilizar sus servicios las Compañías, hasta el obrero de las fábricas y el inteligente tipógrafo de las grandes casas editoriales. El número de trabajadores de unas y otras industrias que obedeciendo al impulso dado primeramente por los de los Docks, han suspendido el trabajo, asciende en estos momentos a la alarmante cifra de 130 000. Dícese que algunos se quejan de la falta de recursos, pero en rigor, no parece que por ahora tengan los huelguistas que ceder obligados por el hambre. La opinión pública sigue siendoles favorable, como lo demuestran los cuantiosos donativos que de todas partes del reino llegan diariamente a las ocho oficinas destinadas a recibir los auxilios de los amigos de los obreros.

Calculase que lo recaudado durante la manifestación del domingo no bajó de 300 libras esterlinas, y según datos suministrados por mister Benjamin Tillet, secretario del comité directivo de la huelga, el total de la suscripción pública para sostenimiento de los huelguistas pasa de 3 000 libras.

Esto es lo que da carácter especialísimo y completamente original a la huelga. Hasta el presente las clases acomodadas, la *burguesía*, como dicen los socialistas, veía con muy mal talante y combatía con todas sus fuerzas quan-

tas reclamaciones colectivas formulaba con airada actitud y gesto amenazador el proletario. Las demandas de aumento de salario, de disminución en las horas de trabajo, de garantías para el porvenir, formuladas por los obreros, parecían inevitablemente a los ojos del industrial, del comerciante, del propietario; en suma, de la llamada gente de orden, actos de abierta hostilidad contra el régimen establecido, indicios evidentes de una próxima revolución social. Esta vez, sin embargo, sucede todo lo contrario. Esa misma clase media a quien en primer término amenazan los inmediatos resultados de la huelga, arrostra valientemente las privaciones que comienzan a oírse en el horizonte de sus comodidades y sus hábitos, la carestía y hasta la falta del té, la supresión del gas por no haber carbon con que alimentar las fábricas, y la general elevación de precios de todos los artículos, que hasta aquí entraban directamente por el Támesis, y muy pronto tendrán que rodear por Liverpool y Southampton, dado caso que los trabajadores de aquellos puertos no hagan causa común con sus hermanos de Londres.

Compréndese, desde luego, que olvidando sus constantes temores y cediendo a un movimiento irresistible de compasión y de justicia, haya patrocinado desde un principio la mayoría del público las reclamaciones de los huelguistas. Sucedió aquí, lo mismo que dos meses há, produjo la huelga general de los mineros de Westfalia. Los trabajadores, pagados miserablemente con un jornal que no bastaba a cubrir sus más urgentes necesidades, presenciaban al mismo tiempo que el espectáculo de la propia indigencia, el no menos irritante del aumento de utilidades de la prosperidad creciente de las compañías. Si en otro tiempo la encarnizada guerra que éstas hacían obedeciendo a los estímulos de la competencia, de tal modo reducía sus beneficios, que en cierto modo podía justificarse su resistencia a elevar los jornales, desde que una inteligencia entre todas cambió por completo la situación, dándoles de un golpe y con igual ventaja el tranquilo usufructo de un verdadero monopolio, nada autoriza el tenaz apego a la inaplicable tarifa señalada primitivamente al trabajo de los cargadores.

Agréguese a lo dicho que éstos son por punto general gente cuyo contrato con las Compañías no suele durar más que algunas horas, como antes ha dicho, y que una vez terminada la descarga del buque, que aun en los mayores no va más allá de las horas de marea, se acabó el compromiso, el trabajador recibe a razón de cinco peniques, ó sea dos reales por hora, y hasta otra vez. Es decir, que después de perder más de medio día buscando ó aguardando el trabajo, llega éste por fin, y transcurridas tres horas ó tres horas y media de ruda faena, siete ó ocho reales son el resultado de un día entero de ocupación; siete ó ocho reales que apenas bastan, en una ciudad como Londres, sobre todo en invierno, a impedir que su infeliz familia se muera de hambre ó de frío.

Lo que piden no puede parecer excesivo a quien tenga presentes tales circunstancias. Elevación de un penique, ó sea diez céntimos, en el precio de la hora de trabajo, y fijación de cuatro horas como *mínimum* del tiempo que las Compañías pueden emplear ó pagar a los trabajadores. Es decir, poder llegar a un jornal de medio duro próximamente.

El tiempo, que durante casi todo el mes dejó bastante que desear, parece haberse fijado, y no para mal, de algunos días a esta parte. Hace una semana que vemos el sol todos los días, desde la mañana a la noche, sin la interposición de nubes seguidas de abundante lluvia, que fué la nota característica de la quincena anterior. Con tal motivo, los espectáculos de veneno están de ephorabuena, y más que todos la mal llamada *Spanish Exhibition*, Exposición española, que no tiene de tal más que el nombre, por fortuna para España y los españoles.

Un vasto salón denominado el Prado, contiene varias instalaciones, léase tiendas, bastante bien puestas, donde algunas inglesas de las más feos que pudo encontrar el *manager*, ostentan en caprichosos trajes nuestros colores nacionales, siendo contempladas con gran curiosidad por el público, no poco sorprendido de la semejanza entre el español que hablan estas damas y la lengua inglesa.

Bien puede decirse que realizan, convenientemente reducido, el programa de aquel charlatan parisienno que ofrecía a los ojos de la asombrada multitud el fenómeno nunca visto de hablar con igual facilidad todas las lenguas antiguas y modernas. Lo que hay es que las habla todas en francés, para mayor comodidad de sus oyentes.

La sección de Bellas Artes es tal vez la menos mala; pero en rigor, ni ésta ni ninguna de las restantes puede considerarse como resultado del deliberado propósito de ofrecer a los londinenses una Exposición española. Es simplemente una empresa como la de cualquier teatro ó circo, formada con el solo objeto de realizar algunas ganancias a cambio del solaz que a la sombra de nuestro nombre se ofrece a los concurrentes. Los jardines son tal vez lo más hermoso y desde luego lo más concurrido. Donde tocan sucesivamente en tribunas levantadas al efecto, en torno de las cuales pasea la gente, que, si el tiempo está bueno, acude en gran número. Los músicos visten un uniforme bastante raro y feo, en que el rosa es la única prenda que puede recordar nuestros soldados.

Durante la noche, los jardines están muy bien iluminados, y en varios teatros, situados dentro de la Exposición, se dan conciertos, funciones de prestidigitación, se puede ver un panorama titulado *Viaje por España*, con vistas de ciudades y monumentos, y un cosmorama representando los inevitables corridas de toros. Todo esto, naturalmente, mediante suplementos de seis peniques sobre el chelín que cuesta la entrada general.

Los demás teatros están ahora casi todos en vacaciones. A go, sin embargo, puede decirse de las obras que más han gustado durante la *season* y de los actuales conciertos de Covent Garden y Her Majesty's Theatre, pero se me figura que todo esto bien merece capítulo aparte.—D. L.

## LAS CENIZAS DE ESPARTERO.

Telegramas posteriores a los que anoche publicamos, confirman que la ceremonia de traslación de los restos del general Espartero estuvo regularmente concurrida.

A las nueve en punto de la mañana colocóse en el primer carro fúnebre la caja que contiene los restos de la duquesa de la Victoria.

Después, ante el stand de Espartero, el general Concha pronunció un sentidísimo discurso recordando las glorias militares del duque de la Victoria.

Dijo el presidente del Senado que el ejército todo debía recordar siempre los hechos más importantes de Espartero, porque de esta suerte tendría un ejemplo—que fácilmente imita el soldado español—de dignidad, arrojo y honor militar.

Habló del convenio de Vergara, diciendo que hoy 31 hace cincuenta años que se realizó, y colocándolo a la altura de los principales acontecimientos de nuestro siglo.

Terminó congratulándose de que se haya cumplido la ley votada en Cortes que ordenó erigir un suntuoso mausoleo en honor del general Espartero.

Púsose luego en movimiento la comitiva, rompiendo la marcha una batería de montaña. Seguí en una carroza estufa el féretro de la duquesa cubierto de coronas. Detrás de él iba presidiendo el Ayuntamiento.

En seguida el féretro del duque puesto sobre un arcon y medio oculto entre flores y guiraldos. Llevaban las cintas los jefes militares, el marqués de San Nicolás y el Sr. Montenegro.

Presidían el actual duque de la Victoria, señor Montesinos, el marqués de la Habana y el general Barga, capitán general del distrito. Iban en el duelo toda la oficialidad y las autoridades civiles. Debía la escolta el regimiento caballería de A buera.

La carrera fué por el Puente Mayor, calle de Sagasta, Mercado, a la Iglesia de la Redonda, donde se alzaba un modesto catafalco. Se cantó una misa de *Requiem*, y concluido rápidamente el Oficio, desfiló la tropa.

## Telegramas de la mañana.

El Parlamento inglés.—Clausura.

Londres 30.—En el discurso de la reina en el Parlamento, en la sesión de clausura, se hace constar que las relaciones con los países extranjeros son completamente cordiales; que desde el comienzo de la legislatura nada ha ocurrido que pueda hacer disminuir la esperanza en la paz europea, esperanza que entonces manifestó la reina; que la única excepción en el tranquilo desarrollo de los sucesos, ha sido la tentativa de los mahdistas a invadir la frontera meridional de Egipto, y que fué victoriosamente rechazada.

Por indicación é iniciativa de la reina Victoria, el rey de los belgas ha accedido a convocar en otro día una Conferencia de las potencias europeas en Bruselas para estudiar la actual situación de la trata de esclavos, tanto por tierra como por mar, y deliberar sobre las medidas que hayan de adoptarse para disminuir los males que la trata inflige aun a muchos desgraciados, en manga de la humanidad.

Los créditos votados por el Parlamento para aumentar la defensa naval del imperio, permitirán a los súbditos del mismo proseguir sus industrias y sus empresas con plena seguridad de no ser molestados.

El discurso señala el aumento del bienestar agrícola y comercial que ha acompañado a la gradual pacificación de Irlanda. La Reina Victoria termina diciendo que se juzga dichos indicados aquel aumento progresivo de prosperidad, fruto de la confianza que renace y por todas partes se observa.

Londres 30.—El Parlamento inglés ha aplazado sus sesiones hasta el día 16 de Noviembre.

La huelga de Londres.

Londres 30.—El coronel Manning y el Alderman Lusk, representando al lord Corredor, han celebrado hoy una entrevista con los directores de los Docks para allanar las diferencias entre los mismos y los obreros declarados en huelga. Ignórase el resultado de estas nuevas gestiones.

Los católicos rusos.

San Petersburgo 30.—Anuncia el periódico *Grasánie* que la silla metropolitana de todas las iglesias católicas de Rusia, vacante en la actualidad, será ocupada por Popiel, arzobispo de Varsovia.

Agitación en Creta.

Constantinopla 30.—La diputación cretense de La Lenco, encargada de negociar con Chakir, ha presentado la renuncia de su cargo y publicado una violenta protesta. Asegúrese que Chakir ha solicitado autorización para proceder enérgicamente.

La situación de Grecia es difícil en grado sumo. Triocúpis, empujado por las aspiraciones nacionales, parece que trata de presentar la dimisión.—Fabra.

## El Sr. Rodríguez Batista.

La conducta que viene observando el Sr. Rodríguez Batista como gobernador de la Habana, continúa elogiándose los periódicos de todos los matices; y lo que vale más aún, el elogian los hombres de bien de todos los partidos de Cuba, como consta a tantas gentes como en Madrid reciben ciertas confidenciales, en que se hacen especiales favorables reservas sobre la dignísima autoridad que nos ocupa.

Un periódico de la Habana, *La Opinión*, que se supone inspirado por el clero, y en que colaboran los jesuitas más sabios del colegio de Belen; este periódico, que muy pocas veces elogia a los funcionarios públicos, dice en uno de sus últimos números:

«Afortunadamente—escribe—no se confirma la noticia de que el Sr. Rodríguez Batista, digno gobernador civil de esta provincia, abandone el importante puesto que con unánime aplauso viene desempeñando desde hace dos años.

Poco ó nada puede importarnos desde luego el criterio político del Sr. Rodríguez Batista, pero nadie puede negar que el actual gobernador de la Habana ha sido constante, franco y honrado en sus propósitos de restablecer una tranquilidad moral que en esta provincia se había perdido por completo, y que sus temperamentos de energía dirigidos por la discreción que siempre se manifiesta en los hombres de claro talento, han conseguido extirpar de raíz grandes y antiguos males que habían ido corrompiendo por algunos años las buenas costumbres de este vecindario.

Aparte de las anteriores y justas consideraciones, el Sr. Rodríguez Batista es acreedor al reconocimiento y al sincero aplauso de todos los católicos de esta Isla, porque no nos es posible olvidar que el actual gobernador de la Habana ha dado en todas ocasiones gallardas muestras de solicitud para que sea respetado y garantido el culto de nuestra religión sacrosanta, y no ha consentido jamás que la prensa insensata y desenfrenada insulte á los ministros del señor, ni que sean perturbados por los impíos los actos que se celebran en nuestros templos, ni que tampoco sean desconocidos los derechos que de antiguo pertenecen á la Iglesia.

**Impuesto aceptable.**

Sr. Director de EL CORREO.  
¿Qué le parece á Vd. de un crecido impuesto sobre cada res brava que se lidie en España? No pretendo, al fijarme en este impuesto, allivar considerablemente la situación del Tesoro público, por más que, consistiendo el impuesto en 250 pesetas por cada res que se lidie, arrojaría una cantidad no despreciable; pero, en primer término, creo que dificultaría el acceso de las clases modestas á dicho brutal espectáculo, y que quizá indirectamente favorecería el ahorro en este país, que tanto necesita de esta virtud.

También pudiera acordarse que el producto total del expresado impuesto se aplicase al mejoramiento y fomento de la ganadería mansa ó de la agricultura.

Si á Vd. no pareciera destinada esta idea, estoy seguro que la dará calor desde el ilustrado periódico de su digna dirección.—Juan Antunes.

**ASUNTOS MUNICIPALES**

**Circular importante.**

El Sr. Mellado ha dirigido hoy á los tenientes de alcalde una comunicación que seguramente ha de recibir con aplauso el pueblo de Madrid. Dice así:

«Al poco tiempo de encargarme de esta alcaldía-presidencia, he podido comprobar que entre los servicios peor organizados y casi nulos en sus efectos, aparece la revisión de todo género de alimentos destinados al consumo público. Un solo mes fueron mandadas especies por las tenencias de alcaldía al Laboratorio químico municipal para el debido análisis. Después, hace ya más de un año que van en blanco los estados oficiales, con peligro grave de la salud y olvido de todo precepto legal.

Mientras con un estudio urgente de este asunto de tan capital interés, propongo al excelentísimo Ayuntamiento una reorganización de este servicio, confiado hoy en su parte principal á los revisores veterinarios que proceden con una autonomía íntima, exenta de toda comprobación, encargo á Vd. la necesidad apremiante de cumplir las siguientes disposiciones:

1.ª Girar frecuentes y periódicas visitas á todos los establecimientos donde se expendan comestibles ó bebidas, así como á todos aquellos que puedan influir de una manera directa ó indirecta en la salud pública.

2.ª Remitir muestras al Laboratorio químico municipal, según ha sido ordenado repetidas veces por la superioridad jerárquica y especialmente en la real orden de 30 de Enero de 1888.

3.ª Cuidar de que los revisores veterinarios cumplan las órdenes que con esta fecha les son comunicadas.

Para los servicios indicados pedirá V. S. el auxilio del Laboratorio químico municipal, y en todos aquellos casos en que no se necesite análisis químico, el concurso de los médicos del cuerpo de Beneficencia municipal.»

**LA "GACETA,"**

**Indultos.**

Reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia, conmutando la pena de tres años y siete meses de prisión correccional impuesta á D. Pedro Troyano Jara, por la de seis meses de arresto; reduciendo á seis meses y once días de prisión correccional la impuesta á Nicanor del Valle Palacios, por el delito de atentado; conmutando la pena diez años y un día de presidio mayor impuesta á Cecilio Carrascosa por cuatro años de presidio correccional, y la de ocho años y un día de presidio mayor y un año y un día de prisión correccional á que fué sentenciado Pedro Fernández, por tres años de presidio correccional y seis meses y un día de prisión correccional.

**Cargos incompatibles.**

Real orden del ministerio de Hacienda, fecha 26 de Agosto, disponiendo que, con sujeción estricta al precepto general de la ley de 21 de Julio de 1876, se declaren incompatibles dentro de la provincia de su naturaleza y de la propia suerte que á los inspectores de los partidos administrativos, á los inspectores destinados á los partidos de la capital. Los inspectores de Hacienda y las Compañías de ferrocarriles.

Real orden del ministerio de Hacienda, fecha 26 de Agosto, ordenando que siempre que exista sospecha de fraude, deben los inspectores de Hacienda adoptar las convenientes medidas de vigilancia, interin solicitan y obtienen de la autoridad judicial competente, el mandato para penetrar en el recinto, almacenes y depósitos de las estaciones de ferrocarriles, á fin de comprobar el fundamento de las sospechas concebidas; pero entendiendo que solo en el caso de que alguna compañía se niegue á facilitar los datos de comprobación que se la demandan, podrá los señores solicitar este mandato.

**Cuestión municipal.**

Real orden de 23 de Agosto, original del ministerio de la Gobernación, ordenando que se alicie la suspensión del concejal de Ayuso de Ma ferit don Joaquín Mira y Aparici, y encargando al gobernador que si después de hacer uso de los medios legales referidos insiste aquel en su conducta, dé conocimiento del asunto al tribunal competente.

**Ayuntamiento de Mondoñedo.**

Real orden del ministerio de la Gobernación, fecha 23 de Agosto, confirmando la suspensión del citado Ayuntamiento, decretado por el gobernador

de Guadalupe, y al cabo de cincuenta días los tribunales que se entienden ya en el asunto no hubiera dictado auto de procesamiento, viciava á ser repuestos en sus cargos.

**Cónsules.**

S. M. la Reina Regente ha tenido á bien conceder el *Regium exequatur* á D. Manuel Sánchez y de Antón para desempeñar el cargo de cónsul de Méjico en Santander; á D. Francisco Hernández Salgado para el de cónsul de Guatemala en Puerto-Rico; á D. Antonio Onda para el de vice-cónsul de Grecia en Vigo, y á D. Julián J. Silveira para el de cónsul de la República Argentina en la Habana.

**Cátedra vacante.**

Real orden del ministerio de Fomento disponiendo que se provea por concurso, anunciándose previamente, la cátedra de Matemáticas, vacante en el Instituto de Soría.

**Ley hipotecaria para Filipinas.**

Continuacion.—Estado número III.—Hipotecas. Subastas.

La dirección general de Obras públicas ha señalado el día 9 de Octubre próximo, á la una de su tarde, para la adjudicación en pública subasta, bajo el presupuesto de 18.178.46 pesetas, de las obras de instalación de talleres de máquinas y exehañas de maquinistas en la sección II.ª de la Escuela de Artes y Oficios.

El gobierno civil de Pontevedra ha señalado el día 25 de Setiembre próximo, á las doce de la mañana, para la adjudicación en pública subasta del establecimiento durante el año 1889-90 de los ferros de esta provincia, en las islas Cies, Ons, Salvora, Rna y Arosa, bajo el presupuesto de contrata de 5.898 pesetas 28 céntimos.

**Registros de la propiedad.**

Hoy publica la Gaceta el pliego de condiciones bajo las cuales se saca á subasta pública la adquisición de los libros necesarios para los registros de la propiedad en las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, su embalaje, conducción y demás gastos necesarios hasta su entrega en las respectivas capitales de las Audiencias de la Habana, Puerto-Príncipe, Puerto Rico, Manila y Cebú.

**CRONICA TRISTE**

**Punhaladas.**

Pasaban anoche á eso de las once Matías Benayas y Julian Diaz por la Ronda de Atocha, y sin conocerse ni mediar antes motivo alguno lógico, Julian dirigió graves improperios á Matías Benayas, improprios á que éste contestó en igual forma.

Entonces Julian Diaz dió de palos al Matías, y éste, que no tenía á mano más que una navaja, la sacó y con ella infirió á su contrario una tremenda herida en el costado izquierdo.

Hecho esto, el agresor arrojó el arma antes de que llegasen los guardias, y pretendió irse á su casa.

El herido pasó á la Casa de Socorro del distrito del Congreso, y por último, en una camilla, al hospital General.

El agresor fué llevado á la inspección de vigilancia y de allí al juzgado de guardia.

**Doble asesinato.**

Tánger 30 (12:20 tarde).—Noticias de Casablanca dan cuenta de un espantoso crimen, de que han sido víctimas dos españoles.

Un moro fanático, que hace días viene predicando el exterminio de los cristianos, y cuyas brutales proclamas producían gran efecto en las muchedumbres, entró el martes en casa del doctor Jordán, agregado al consulado de España, y asesinó á la hermana del doctor y á una criada.

Después el moro volvió á predicar entre un gran concurso, enseñando el arma con que había herido, tinto en sangre.

Reina en Casablanca mucha excitación contra los cristianos.

**El petróleo.**

Anoche á las diez tuvo la consagra la criada del cuarto segundo derecha de la casa número 52 de la calle de Alcalá, de que se le inflamase el quinqué que llevaba en la mano, produciéndose graves quemaduras.

En grave estado fué conducida la paciente á la Casa de Socorro. Se llama Celestina Arrasálviz y es natural de Asturias.

**Linchamiento.**

Un despacho de Savannah (Georgia) anuncia el linchamiento de un negro llamado Walter Ausburg por haber ultrajado á una joven alemana de diez y siete años de edad, mientras ésta se hallaba sola en su casa.

El hecho ocurrió en la parte más céntrica de la ciudad. A los gritos de la joven, otro negro acudió en su socorro; pero el joven criminal pudo escapar-se al monte, donde pocas horas después fué hallado por una partida de vecinos que le cogieron á un árbol.

**Un crimen.**

En Nájera (Logroño) ha aparecido debajo de la alcantarilla y metido en dos sacos de azufre de las fábricas de Haro, el cadáver de un hombre, quemado y dividido por el cuello y la cintura.

No se le ha podido identificar por estar completamente destrozado, si bien aparenta de treinta á treinta y cuatro años.

**Ladrones.**

Unos carreteros que regresaban de Valencia fueron asaltados por una cuadrilla de ladrones en las cercanías de Puebla de Valbones.

Así á la misma hora, otros ladrones detienen en la carretera de Liria á Chelva á unos carreteros que sostuvieron una verdadera batalla con los bandidos, uno de los cuales quedó herido.

También lo está gravemente un carretero.

**Un hundimiento.**

Valladolid 30 (9 noche).—Esta tarde ha ocurrido un hundimiento en las excavaciones practicadas cerca del presidio, en ocasión de hallarse sacando arena para obras varios obreros.

El hundimiento ha cogido á tres de éstos, los cuales, al ser extraídos de los escombros, eran ya cadáveres.

**Chispa eléctrica.**

Dicen de Mondoñedo que á un kilómetro de Meira una descarga eléctrica ha ocasionado la muerte á dos mujeres y un hombre, encontrándose gravemente enfermos dos hombres más, uno de ellos arrojando continuamente sangre por la boca.

**AL MENUDEO**

**Vizarrondo.**

Pocas veces la muerte de un hombre provoca una manifestación de pesar más unánime y hermosa que la que se ha levantado en Puerto-Rico, con motivo de la muerte del distinguido diputado autonomista D. Jello Vizarrondo.

La prensa, los centros públicos, los comités de partido, los particulares de una y otra razas, todos sin distinción, se han apresurado á hacer las más vívas demostraciones de duelo por la pérdida del autor de aquella obra de la emancipación del esclavo, que surgió por su iniciativa y se fortaleció por su actividad.

El comercio cerró las puertas de sus establecimientos, y se suspendió un baile que estaba

preparado en el teatro de la Perla (Ponce). A la salida del correo se estaban recibiendo todavía numerosos y expresivos telegramas dirigidos á los periódicos autonomistas desde los pueblos más pequeños y apartados de la isla.

Así han premiado los puertos riqueños los infatigables esfuerzos de quien, como Vizarrondo, habla agotado su vida en el servicio de la libertad y de la fraternidad de los hombres.

**El robo en casa de Mme. de Rute.**

Quéjase los periódicos franceses de que aún no haya podido dar la policía con el autor del robo cometido en París en casa de Mme. Rute. Según uno de ellos, ahora resulta que la autoridad perseguía desde 1835 al criminal como autor de otros robos, y que Mme. Rute le había tomado á su servicio sin tener noticia de sus malos antecedentes.

El tal sujeto se llama Francisco Olive, y es un anciano de setenta años. Lleva bigote canoso, y tiene detrás de la oreja izquierda una mancha encarnada y granulenta que trata de ocultar con un tapabocas.

Su querida, María David, es ama de cría y mujer muy fornida y fea. Tiene treinta años.

Publicamos estas señas particulares, porque hay motivos para presumir que el malhechor se haya refugiado, solo ó con su querida, en Madrid ó en San Sebastian, donde cuenta con algunas relaciones.

**Las calcinaciones.**

Huelva 30 (3:55 tarde).—La Liga contra las calcinaciones de Alonso telegrafía al ministro de la Gobernación rogándole que mande comprobar si en las minas Tharsis y Lagunazo se cumple el real decreto sobre calcinaciones, pues á juzgar por la densidad y alcance de sus humos, creemos que se está calcinando más que nunca.

Vivimos á seis y diez kilómetros de sus focos y el aire aquí es irrespirable.—Presidente, Pedro Barrero.—Vocales, Manuel García Sánchez, Nicolás García Ortiz.

**Experiencias militares.**

Cumplimentada ya la real orden de 27 de Mayo de 1887, en la que se prevenía se hicieran estudios para determinar los perfiles y útiles más necesarios á los atrinchamientos de la infantería en el campo de batalla, y con el informe emitido por ingenieros militares respecto á estas experiencias, se ha ordenado que por el regimiento de infantería de Canarias, y con 48 palas y 48 zapapicos, construidos en los talleres de Guadalupe, según el modelo aceptado, se hagan experiencias, simulando todas las operaciones que en una campaña se pueden presentar, y llevando el soldado todo su equipo y armamento.

**El Sr. Cánovas.**

El día 9 del próximo Setiembre saldrá de la Bourboule para París el Sr. Cánovas del Castillo y sus señoras.

Permanecerán en este punto hasta el día 25 que emprenderán el viaje de regreso á Madrid.

**Perez Galdós.**

El gran novelista D. Benito Perez Galdós ha dado ya á la imprenta su última novela, titulada *La Incógnita*.

Paraca que el general Martínez Campos regresará á Madrid en la primera quincena de Setiembre.

**Herroche de cuernos.**

Programa de las ferias de Medina del Campo, según dice un colega de Valladolid:

El día 1.º (es decir, mañana), se inaugura la feria con música, bombas, cohetes y repique general de campanas. A las nueve de la noche se quemarán caprichosos fuegos artificiales.

Día 2.—Diana. A las seis de la mañana se lidará un novillo de puntas. A las diez función religiosa en la iglesia colegial, y terminada se lidiarán dos novillos. De dos á cuatro de la tarde de baile, y después se correrán siete novillos. Función en el teatro y en los círculos bailes de sociedad.

El día 3 se lidiarán once novillos á distintas horas.

El día 4 dará comienzo la feria de ganados y cereales, y por la noche fuegos artificiales.

Los días 5, 6 y 7, contrataciones mercantiles, bailes é iluminación.

El día 8 se lidiarán nueve novillos, y por la noche habrá función en el teatro y bailes en los círculos.

**Nombramientos militares.**

Segun un colega de la mañana, las dificultades de la combinación militar no proceden del general Rodríguez Arias, sino del Sr. Polavieja, quien parece desea permanecer en Madrid.

El asunto se resolverá quizás hoy mismo, siendo lo más probable que el nombramiento del general Rodríguez Arias para la Capitanía General de Madrid se confirme y que se nombre para la de Sevilla al general Marín (don Sabas).

También ha oído *El Imparcial* que siguen pensando resolver el asunto dejando al Sr. Rodríguez Arias en Sevilla y nombrando al Sr. Polavieja para la vacante de Madrid.

De las dimisiones de inspectores, de que se ha hablado tanto estos días, solo hay hasta ahora presentada una: la del Sr. Daban (don Julián).

Segun se ha dicho, el Sr. Daban aspiraba á ocupar la vacante que dejó el Sr. Goyeneche.

La dimisión del cargo de Inspector de Infantería le será admitida, y es probable que le reemplace su hermano.

Nada oficial hay de las otras dimisiones que se anunciaban; pero se sigue creyendo que el general Gamir dimitirá.

Nada menos que con una guerra civil amenaza *La Union Católica* al gobierno, porque el Sr. Becerra, con plausible acuerdo, ha dispuesto de la enseñanza primaria en las provincias ultramarinas sea gratuita y obligatoria.

El ministro de Fomento saldrá para Biarritz por unos días en los primeros de Setiembre próximo.

**El general Cassola.**

Telegrama recibido por *El Globo*: «Cartagena 30 (10:50 mañana).—Esta mañana ha llegado el general Cassola.

Esperábase en la estación sus amigos políticos el Sr. Canido, ex alcalde de la población, y el diputado Sr. Alcocer.

Ambos constituyen el partido cassolista en Cartagena.»

También en *La República* encontramos hoy esto suelto, tomado de *El Mediterráneo* de Cartagena:

«Ayer tarde, á las cinco, se celebró una reunion política en casa del señor alcalde, D. Francisco Uonesa Balanza, á la cual concurrieron cuarenta y dos de los más íntimos amigos de dicha autoridad. Se nos dice, por quien tiene motivos para saberlo, que se tomaron importantes acuerdos, entre los cuales, y por unanimidad, se hizo constar en acta el disgusto con que se había visto la actitud del Excmo. Sr. D. Manuel Cassola y Fernandez, con respecto al jefe del partido liberal, excelentísimo Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.»

**Extravagancia de libre-pensadores.**

El cabildo metropolitano de Valencia ha dirigido al Cardenal Arzobispo de la diócesis enérgica protesta, por el hecho de haberle citado ante el juez municipal un libre-pensador.

Reprueba tan incalificable agresión y hace suya la causa del Sr. Monescillo, estando dispuesto—dice—á cuanto el amor y el sacrificio requieren, tanto más cuanto que, habiendo firmado los capitulares el susodicho documento, si éste fuera penable, debe en justicia alcanzarse la responsabilidad que se pretende exigir á V. Emma., á no ser que con la demanda presentada se busque pretexto para ofender en la veneranda persona de V. Emma. los derechos y prerogativas del episcopado y los piadosos sentimientos de la católica Valencia.»

Instituto Audei.—Gabinete para todas las especialidades. Carrera de San Jerónimo, 15.

En el tren exprés del Norte ha regresado á esta corte el dentista Sr. Monroy.

**Mercedos de vinos.**

Los mercados de la provincia de Huesca ofrecen bastante actividad, sobre todo en el negocio de granos.

El vino muy paralizado. En los de la de Teruel se realizan diariamente escasas transacciones.

En los de Zaragoza se observa mayor animación. El precio del vino en todas las comarcas productoras es elevado, y espérase que todavía alcancen mayores precios en la colifacion, á causa de la escasa cosecha que ofrecen algunos viñedos.

Port-Said 30.—Ayer jueves salió de este puerto para Suez el vapor-correo de la Compañía Transatlántica, *Isla de Mindanao*.

**Un alcalde multado.**

El gobernador civil de Pontevedra ha multado en 50 pesetas al alcalde de Marín por haber consentido que se disparasen dinamitas en las fiestas últimamente celebradas en aquel puerto.

**Cómo empieza y cómo acaba.**

Durante la corrida de toros, ocurrió días pasados en la plaza de Toros de Málaga un caso singularísimo.

Desde el principio del espectáculo, un joven de muy decente porte, al parecer forastero, no cesó de mirar, mostrándose muy apasionado, á una hermosísima muchacha vestida de maja, que por su traje y su belleza llamaba la atención de todos.

A la joven llamó sin duda la atención aquella insistencia, y desde entonces cambiaron muchas miradas.

En una de éstas, la joven dió un grito que debió oírse en toda la plaza.

Como coincidí uno de los episodios de la corrida, precisamente cuando un picador se vió en peligro, los espectadores inmediatos lo atribuyeron á un movimiento de horror por parte de la joven.

Pero no era esto, no. Había sucedido que al mirarse del modo que determinan los primeros preludios del amor, la linda maja había visto una cosa horrible, que le dejó muerto de miedo y que no acertaba á comprender; había visto saltarse un ojo á su pretendiente, y recoger el ojo en la mano.

Era un ojo de cristal, sin duda mal colocado, circunstancia por la cual á este tuerto enamorado le ocurrió semejante percance.

Cuando se convenció de la realidad, la joven perdió sus ilusiones, pero se tranquilizó por completo respecto á la gravedad del caso.

No era nada lo del ojo, aunque lo llevaba en la mano.

**ESPECTACULOS.**

**Príncipe Alfonso.**

Anoche se celebró en este teatro la funcion anunciada en beneficio de la familia del infortunado Luatón.

Muchas personas habian contribuido á dar al espectáculo el mayor aliciente posible, y entre las cuales deben figurar en primer término el empresario del teatro, Sr. Ochoa Alcalde, y los individuos de la comision encargada de organizar la fiesta.

Los esfuerzos de unos y de otros no se vieron defraudados. Fuera del objeto caritativo de la funcion, que ello solo bastaría para llevar un contingente numeroso de público madrileño, las mercedes simpáticas y los justos aplausos que vienen obteniendo los principales artistas que tomaban parte en la funcion, llevó una concurrencia extraordinaria al teatro del Príncipe Alfonso, ofreciendo la sala un golpe brillantísimo.

En la primera hora se puso en escena la aplaudida revista *Muerte, juicio, infierno y gloria*, muy bien interpretada por los artistas del Príncipe Alfonso.

La segunda pieza, *Trinidad*, fué desempeñada por la compañía del teatro Lara, y no hay que decir que, figurando en ella la Valverde, Arana y otros artistas, el público les dispuso una ovacion muy entusiasta.

Otra vez aparecieron en la escena para desempeñar la tercera funcion, que fué el aplaudido sainete *Los valientes*, los artistas del Príncipe Alfonso.

En la interpretacion de tan graciosa obrta todos fueron muy aplaudidos.

Puso fin á la fiesta la zarzuela titulada *Las niñas desventuradas*, que interpretada por la señorita Segovia—que es hoy la artista de moda—por el señor Sigler y por otros artistas de la compañía del teatro de Maravillas, nada dejó que desear, siendo recompensados los intérpretes de la obra con ruidosos aplausos.

De este modo, á la vez que el público pasó unas horas tan agradables como divertidas, contribuyó á realizar una obra de caridad llevando algun consuelo á una desgraciada familia, debiendo, por nuestra parte, en nombre de ella, dar las más expresivas gracias á cuantos han contribuido para hacer más productiva dicha obra benéfica.

Hoy se verificará en este teatro la primera representación de la zarzuela en un acto y tres cuadros, titulada *Revolucion femenina*, refundida por sus autores D. Francisco Flores García y D. Manuel Fernandez Caballero.

El domingo, á las cinco de la tarde, y á petición

de muchas personas, volverán a ponerse en escena en este teatro, las aplaudidas obras El cocodrilo y Muerte, juicio, infierno y gloria. Los billetes para esta función se expenden en contaduría, de dos a siete de la tarde. **Maravillas.** Hoy sábado tendrá lugar en este teatro el beneficio del primer actor cómico D. Servando Corbon, estrenándose el juguete cómico titulado La cena de Zenon y el diálogo El hijo del murciélago, cortado por el patron de Soñar despierto, escrito por un aplaudido autor. En este diálogo el Sr. Corbon recitará una escena de una comedia de magia muy popular. **Felipe.** Mañana domingo por la tarde, se pondrá en escena en el popular teatro Felipe las aplaudidas obras El novio de doña Inés, El año pasado por agua y la primera representación de tarde del popular proyecto lírico Certamen nacional. El jueves de la próxima semana se verificará el beneficio del primer actor D. José Riquelme, con una escogida y variada función, cuyos detalles se anunciarán oportunamente. Las condiciones de las obras que se representan actualmente en el popular teatro Felipe, imposibilitan en absoluto que los artistas de este coliseo tomen parte en la función que a beneficio de la familia del Sr. Luator se ha verificado ayer viernes en el teatro del Príncipe Alfonso. En vista de dicha imposibilidad, en oposición con la voluntad y generosos deseos de la empresa del teatro Felipe, esta ha hecho presente a la comisión organizadora del beneficio, que se halla dispuesta a celebrar otra función con igual objeto, si así lo estima conveniente, interesada en coadyuvar al filántropico fin para que ha sido invitada. **Jardín del Buen Retiro.** Felicitamos a la nueva empresa del Jardín del Buen Retiro, que ha tomado la feliz idea de contratar al señor conde Brañaso Patrizio, el más célebre de los ilusionistas, digno discípulo de Bosco y de Hermann, sobrepunado a sus maestros por su finura y su talento. Su reputación reconocida hoy día por ser universal, habiendo obtenido innumerables ovaciones en Europa, el conde Patrizio no se contentó con eso y se fué a adquirir justos laureles en las dos Américas, en el Japón y en China; esperamos que mañana domingo por la tarde los Jardines se vean muy concurridos para ver el llamado con justicia el primero único ilusionista.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

Manifiesto del conde de París.

París 30 (11:38 noche).—El conde de París ha dirigido un nuevo Manifiesto al pueblo francés. Dicho documento comienza manifestando que el ideal de sus partidarios y amigos debe tender ante todo a arrancar el poder de las manos de la facción opresiva que en la actualidad lo tiene arrebatado. Para ello predica la unión de todos los conservadores, y muy especialmente entre los verdaderos amantes y partidarios de la monarquía, aconsejando no debe tratarse como a enemigos a todos aquellos que combatan al gobierno, sea cualquiera la fracción a que pertenezcan. Dice que los republicanos tratan de aprisionar a la Francia dentro de la misma república, pero confía que la revisión constitucional llegará a disipar este estado de servilismo restableciendo la paz religiosa. El Manifiesto hace un llamamiento a todos los políticos cristianos, afirmando que la monarquía asegurará la educación de sus hijos y garantizará el respeto y libertad de conciencia. Cree que los imperialistas no rechazarán el apoyo de una monarquía fuerte, verdadera asentimiento nacional de que es la única salvación de la Francia. Termina aconsejando se tenga confianza en Dios que tiene en sus manos el destino de la patria.

El Banco de Turin.

Turin 30.—Los directores del Banco de Turin han hecho dermentir la noticia publicada por algunos periódicos de que este establecimiento de crédito había suspendido sus pagos. Añaden que las acciones de dicho Banco que se emitieron a 500 francos se cotizan en la actualidad a 550.

En Samea.

Berlin 31.—Segun las últimas noticias de Samea el rey Malietoa ha sido muy bien acogido por todos sus antiguos partidarios.—Fabra.

El Sultan de Marruecos.

Tánger 31.—Aquí se dá como seguro el rumor de que el Sultan llegará a Tetuan el lunes próximo.

Noticias de Creta.

Atenas 31.—Han llegado nuevas tropas a la isla de Creta. El gobernador Ohskir ha mandado fijar una proclama anunciando la marcha de las tropas para el interior de la isla y amenazando a la vez con aplicar la ley marcial a todos los que insisten en desconocer su autoridad.

La huelga de Londres.

Londres 31.—Siguen en el mismo estado las huelgas de este puerto. El comité de huelguistas ha propuesto nuevas condiciones, aproximándose más a las presentadas por los directores de las compañías de los Docks. Estas condiciones serán examinadas en el día de hoy por los directores.

Wire que cesa.

Dublin 31.—El wirey dimisionario de Irlanda se ha embarcado con dirección a Inglaterra. No ha habido ninguna manifestación.

Rumor desmentido.

París 31.—Carece en absoluto de fundamento el rumor propagado por algunos periódicos, atribuyendo al presidente de la República la intención de dirigir un Manifiesto al país con motivo de las próximas elecciones generales.

China y los oficiales alemanes.

Berlin 31.—Sigue siendo objeto de grandes comentarios la decisión tomada por el gobierno chino respecto de los oficiales de Marina alemanes. Ceros de cincuenta de éstos, que servían en los buques de guerra del Celeste Imperio, han sido exportados a que presenten sus dimisiones. En los círculos militares alemanes se considera esta medida como una humillación. Algunos periódicos opinan que Alemania está en el caso de exigir satisfacciones a China por esta ofensa.

Trabajos electorales.

París 31.—Por el correo de hoy han salido las circulares que el ministro del Interior dirige a los prefectos. Una sobre la aplicación de la ley relativa a las candidaturas múltiples, y la otra sobre diversas disposiciones en materia electoral.

Revisión de pasaportes.

Vienna 31.—El consulado ruso en esta capital ha reiterado terminantes órdenes a todas las autoridades de Varsovia para que todos los rusos que atraviesan la frontera austriaca hagan visar sus pasaportes en los consulados austriacos.

Crisis financiera en Italia.

Roma 31.—El periódico Opinin Francesa pretende saber que en la reunión que celebraron varios directores de establecimientos de crédito en casa del Sr. Crispi, se trató extensamente de la cuestión

financiera, adoptándose medidas definitivas para conjurar la crisis por que están atravesando los Bancos de Descontos, de Tuñia y el Tiberiano, y resolver el problema difícil por que está atravesando la banca de Roma.

Franjas en Bulgaria.

Londres 31.—The Times publica un telegrama de Viena, diciendo que los agentes serbios habian tramado un complot contra Fernando de Bulgaria, pero que afortunadamente ha sido descubierto a tiempo.—Fabra.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN.

De El Imparcial:

El Sr. Sagasta piensa permanecer en San Sebastian hasta que pasen las fiestas de la Virgen de Setiembre, si causas extraordinarias no reclaman antes su presencia en Madrid. Cuando vaya a Madrid permanecerá solo unos días, proponiéndose volver a San Sebastian en 1.º de Octubre para acompañar a la corte en su viaje de regreso. El Sr. Alonso Martínez estará en París hasta mediados de Setiembre. Por esta época volverá el Sr. Cánovas también y es probable que se detenga en San Sebastian unos días. Ha llegado el conde de Morphi, secretario particular de S. M. la Reina. Se espera a los ingenieros de Bilbao que van a París, con objeto de asistir al banquete a que han sido invitados por el ya célebre M. Eiffel. También se cree que llegará en breve el ministro de Fomento, quien traerá a la firma de la Reina los decretos sobre enseñanza. La afluencia de forasteros es tan grande, cual nunca lo ha sido en esta misma época en años anteriores. El general Polavieja ha cumplimentado a S. M. la Reina Regenta. Despues ha conferenciado con el Sr. Sagasta, manifestándole que el estado de su salud no le permite aceptar el cargo de capitán general de Andalucía.

San Sebastian 30 (3 t.). (Recibido despues de las ocho de la noche.) Director CORRO. Hoy ha firmado S. M. la Reina un decreto del ministerio de Ultramar, jubilando a D. Francisco Rovira, fiscal de lo contencioso de Cuba. También ha firmado S. M. el decreto del ministerio de Hacienda, sobre deslinde de términos municipales.

S. A. la Princesa de Asturias está ligeramente constipada.—El Corresponsal.

Firma de S. M.

San Sebastian 31 (3 tarde).

Director CORRO.

S. M. la Reina ha firmado hoy tres decretos de Marina, concediendo el pase a la escuela de reserva al capitán de navío de primera clase D. Pablo Lugo Viña; dando de baja en la Armada al contador de navío D. José Muñoz, y ascendiendo en la vacante que éste deja al contador de fragata D. Mariano Marcial. Del ministerio de la Guerra ha firmado la dimisión del general Goyenache; nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina, al general Castro; secretario de este Consejo, al general Ardenas; gobernador militar de Tarnel, al general Arana; subinspector de artillería de Burgos, al brigadier Salas; idem de ingenieros, al brigadier Riza; jefe de Estado Mayor de Navarra, al coronel Becarria; otorgando el mando del regimiento de Zaragoza, al coronel Pantoja, y aprobando por último el cambio de destino de los coroneles Muñoz, Polanco y Ochoa.

La Princesa de Asturias está ya restablecida del catarro, y esta mañana ha bajado a la playa.

El gobernador civil ha almorzado con el señor presidente del Consejo y el subsecretario señor Villanueva.—Dicencia.

Como un periódico de Zaragoza dijera ayer que había visto unos sesenta hombres con dos curas a vanguardia y otros dos a retaguardia, que marchaban precipitadamente a las dos de la madrugada por la carretera de Navarra, dando a entender que sería una partida carlista, otros periódicos de Zaragoza, hoy recibidos, niegan la noticia y afirman que solo el periódico republicano La Derecha ha visto a semejantes hombres.

Recaudación de aduanas.

Durante el pasado mes de Julio han recaudado las aduanas de Puerto Rico 208.157 pesos, cuya cifra, comparada con la del igual período del año anterior, acusa una diferencia de menos en el corriente año de 579 pesos. Ha salido hoy para Biarritz, desde Logroño, el señor general Concha.

La convocatoria hecha por medio de la prensa a los concejales de Madrid suspensos para mañana 1.º de Setiembre, tiene por fin ponerse de acuerdo para suñar en una acción los esfuerzos de todos, a fin de defenderse ante la superioridad.

El submarino.

Cádiz 30 (7 15 n).—Alfodias que mañana hará el Peral a flote nuevas pruebas de velocidad y de disparo de torpedos. Esto será si cesa el fuerte Levante que reina.

El corresponsal de El Imparcial: «Valencia 30 (9 20 noche).—Ayer se descubrió un fraude en consumos en que parece comprometido el concejal D. Francisco Tarnel. Este posee dentro del casco de la ciudad un depósito de aceite destinado a la exportación. El concejal ha dimitido. Crece la animadversión contra el ayuntamiento.»—T.

Poco es que el concejal Sr. Tarnel haya dimitido, si es ro de fraude. Pero, es mucho, que por el fraude del señor Tarnel, pida el corresponsal la cabeza de todo el ayuntamiento; que despues de todo, es lo que persigue, a lo que parec, el corresponsal, que hace tres días concluye sus telegramas, con la propia cantinela.

Participan de Castellon que ha sido capturado por la Guardia civil, el licenciado de prestidigitación Sábado, reclamado por los tribunales hace algun tiempo. Formaba parte de una cuadrilla de ladrones, que traía alarmada a aquella provincia, y que afortunadamente ha quedado disuelta.

Sesion extraordinaria.

Con arreglo al artículo 52 de la ley electoral, ha celebrado hoy sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Meliador, para dar cuenta de la formación de las listas electorales y acordar que estas aparezcan mañana fijadas en las tabernicas de alcaldía, donde ademas, divididas por barrios y en cuadros que podrán copiar los electores, estarán de manifiesto durante quince días. El estado general ofrece los siguientes datos: Distrito de Palacio.—Número de electores, 3.398. Pliegos de que constan las listas, 129. Universidad.—Electores, 3.579. Pliegos de las listas, 141. Centro.—Electores, 2.505. Pliegos, 96. Hospicio.—Electores, 3.658. Pliegos, 139. Buenavista.—Electores, 5.019. Pliegos, 188. Congreso.—Electores, 2.776. Pliegos, 114. Hospital.—Electores, 2.630. Pliegos, 102. Inclusa.—Electores, 1.571. Pliegos, 64. Latina.—Electores, 2.218. Pliegos, 90. Audiencia.—Electores, 2.604. Pliegos, 133. El total de electores asciende a 29.958. El censo del año anterior constaba de 30.101. Como nuestros lectores advertirán, esta cifra no corresponde al número de vecinos que realmente deben tener derecho electoral en Madrid.

Quiénes, por encomendar la redacción de las hojas del censo a sus sirvientes; quiénes, por no pagar la cédula personal que les corresponde; quiénes, por la desidia de no decir sus rentas, ó su profesion, no aparecen en las listas; pero ahora, están todos en tiempo oportuno, y deben hacer un saferzo, por acreditar su derecho.

BALANCE DEL DIA.

No diremos ninguna novedad, si declinamos que hoy la nota primera del día ha sido el calor; bastante fuerte por sí mismo, pero que parece todavía más pesado cuando despues de las correrías acostumbradas resulta a la postre que no se recoge nada de provecho con que ilustrar ó siquiera entretener al benévolo lector: que es lo que hoy ha ocurrido.

Todavía no se sabe, cómo quedará al fin, la alta combinación militar de que estos días hablan los periódicos, único expediente, ahora en tramitación; y de otros campos no ha surgido novedad alguna; estando todo reducido, a seguir comentando la nota aguda que ha dado el órgano oficial de la Liga Agraria, contra el señor Gamazo, y a seguir oyendo los elocuentes alegatos que escriben los federales en sus querrelas íntimas, y los no menos instructivos de federales y republicanos progresistas, a causa de no prestarse los primeros a ser arlete que maneje a su gusto, y sin responsabilidad, el señor Zorrilla.

El verano hasta ahora no ofrece mayores novedades, y a no ser por la suspensión del Ayuntamiento de Madrid, aun habría resultado más estéril. La misma esterilidad padece el arte; porque, con excepción de Las hijas del Zebardo, todas las demás criaturas de esta procedencia han alcanzado poco éxito.

Bien es verdad que todavía del verano falta un trecho largo; y no hay para qué adelantar, por tanto, vaticinios cerrados, que algunas veces se han visto desautorizados por los hechos. Pero por de pronto, sucede que atravesamos un período, en que no han correspondido los hechos a las profecías; y que no puede decirse, dado el paladar de los políticos y las necesidades del periodismo moderno, que la partida del Bou y la coalición formada en casa del señor marqués de Santa Marta, sean, por sí solas, sucesos, para satisfacer a los sedientos de emociones.

La partida del Bou, por fortuna, no ha pasado de un chispazo sin consecuencias, y la Liga periodística del señor marqués de Santa Marta no creemos haya de quebrantar mucho al señor Pi y Margall; pues lo mismo entre los republicanos que entre los monárquicos, es difícil destruir las jefaturas, a que vienen acostumbrados de antiguo los votos de cada iglesia.

Por desconocer este hecho tan sencillo pero tan evidente, se han visto en estos últimos tiempos, movimientos cismáticos, en apariencia con mucha fuerza; pero que pronto se han quebrantado, por faltaries aquella robustez y estabilidad, que solo obtienen los organismos que nacen y se desarrollan por sus pasos contados.

Estas observaciones quizá resulten un poco fastidiosas; pero no por eso son menos persuasivas, y además hay que recordar que el día no ofrece sucesos concretos, y en estos casos es permitido que se haga un poco de pirrotécnia.

Como por fortuna el dictado del ministro de Hacienda está mejor, segun telegramas de esta mañana, no saldrá ya para Fuenterrabia el señor Gonzalez, como tenia proyectado.

En Francia, con motivo de haberse señalado las elecciones generales para el día 22, se ha producido una gran animación; notándose, que hasta ahora, los que más se mueven, son los boulangéristas.

Ahora, lo dudoso es, que los votos correspondan al movimiento.

Lo que declinamos por separado de las listas electorales debe excitar la diligencia de los vecinos de Madrid para hacerse inscribir en ellas; pues es de todo punto lamentable que siendo tan fácil el acceso al derecho electoral, un pueblo de 510 ó 512.000 almas, tenga solo 29.000 elec.ores.

Durante la ausencia del director propietario de EL CORRO, Sr. Ferreras, que esta noche ha salido para San Juan de Luz, queda encargado de la dirección del periódico, el redactor señor Alvarez Bulla.

Cules.

Santo de mañana.—San Gil, abad y San Vicente de Loto. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde por la mañana habrá misa mayor con sermon, y por la tarde, ejercicios en los que predicará el señor rector, terminando con proces y reserva.

En la iglesia parroquial de San Sebastian continúa la novena de Nuestra Señora de la Misericordia; por la mañana a las diez habrá misa mayor con sermón a que predicará D. Jerónimo Llorente, y por la tarde, en los ejercicios, será orador D. Vicente Matorola, terminando con góros, reserva, letanía y salve.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almodena en Santa María, la Blanca en San Sebastian ó la del Consuejo en San Luis.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 31 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios. Lists various bonds and their prices.

Cambios sobre el extranjero.

París, a la vista, 405 por 100, beneficio al papel. París a 8 div., 400 por 100, beneficio al papel. Londres a la vista, libra esterlina, 26 2/3 pesetas. Londres a 8 div., libra esterlina, 26 2/3 pesetas. Londres a 60 div., id., 26 1/2 pesetas. Londres a 90 div., id., 26 1/2 pesetas. Berlín a 8 div., marco de 100 dineros, 0'000 pesetas.

Resúmen.

Los fondos, con muchos cambios que ayer. Aunque ha sido reducido el número de operaciones cotizadas, se ha visto demanda de papel, especialmente en la contratación a plazo, tal vez por las necesidades de la liquidación de operaciones que venosa hoy.

El 4 por 100 interior al contado solo ha tenido el cambio de 75'80. A fin de mes un firme a 75'05 y 75'15. A fin de Setiembre, de 75'15 a 75'25. El 4 por 100 exterior entre 76'50 y 74, terminando a 76'60.

La deuda amortizable a 4 por 100, con el solo cambio de 99 por 100 en partida. Los billetes hipotecarios de Cuba, a 106'70 y 65. Las acciones del Banco de España, a 404 por 100. El giro sobre París a la vista llega hoy a 4 por 100 y 4'65, y a ocho días vista a 3'99 y 4 por 100. La demanda de papel sobre el extranjero no disminuye y hace crecer el descuento.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior a la liquidación, 75'20; fin de Setiembre 75'25. Partes telegráficas.

París 31.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, a 75'25.—8 por 100 francés, a 85'45 y 85'50. Londres 31.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'18.

El Banco general de Madrid

abre cuentas corrientes, sin comisión, con la bonificación anual de 2 por 100 en los depósitos de disposición a la vista; 3 por 100 id., reembolsables, a 8 días vista; 4 por 100 id., id., a 30 días vista.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos a largo plazo al 4'75 por 100 en metálico. El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 4'75 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco a cincuenta años, segun la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados sobre lo que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios abre créditos reembolsables a corto plazo para la construcción de edificios. En la actualidad abona este Banco a las impositores en cuenta corriente: 1/2 % de interés anual por las reembolsables a la vista. 1 % id., id., a ocho días vista. 2 % id., id., a tres meses.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermans (Príncipe, 12), es la siguiente: A las ocho de la mañana, 20° sobre 0. A las doce de la misma, 24° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 29° sobre 0. La máxima fue de 36° sobre 0. La mínima, de 15° sobre 0. El barómetro marca 711 milímetros. Buen tiempo.

Espectáculos para MAÑANA.

Príncipe Alfonso.—A las 8 3/4.—El Cocodrilo.—A las 9 3/4.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—Revolucion femenina.—A las 11 3/4.—Muerte, juicio, infierno y gloria. A las 1 1/2.—El Cocodrilo.—Muerte, juicio, infierno y gloria.

Felipe.—A las 9.—Certamen nacional.—A las 10.—De Madrid a París.—A las 11.—La diva.—A las 11 3/4.—El año pasado por agua. A las 5.—El novio de doña Inés.—El año pasado por agua.—Certamen nacional.

Maravillas.—A las 9.—Pepito París.—A las 10.—Las hijas del Zebardo.—A las 11.—Segundo acto.—A las 11 3/4.—La cena de Zmon. A las 4 1/2.—Amor, Dentista (hay piano).—Paca la Pantalónera.—Con permiso del marido.

Teatro-Café de la Infanti.—A las 6.—El retiro.—Baila.—A las 7.—Ganar la acción.—Baila.—A las 8.—Deuda de sangre.—Bite.—A las 9.—Enredos y pájaros.—Baila.—A las 10.—Al fin y al cabo.—Baila.—A las 10 3/4.—A lo tonto.... a lo tonto....—Baila.—A las 11 1/2.—Prosodia y ortografía.—Baila.

Circo de Fric.—A las 5 y a las 9.—Grandes y variadas funciones compuestas de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Entrada general, 50 céntimos. Circo Hipódromo de Verano.—A las 4 1/2 y a las 9.—Variadas funciones, tomando parte en ambas a hermosas gimnastas miss Kams, el pintor con los ríos Mr. Heauu, los ciegos musicales Revilly, a más r tigre, procedente de Parnay, y otras notables lidias.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—El barbero de Sevilla. A las 4 1/2.—Funcion en el kiosko por las bandas de los regimientos de San Fernando y Ciudad-Rodrigo, y en el escenario presentación del celebrado ilusionista conde Patrizio.

Gran monaña rusa.—Todos los días de 8 a 12 de la mañana y de 4 de la tarde en adelante. Imprenta de EL CORRO, a cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 6.

LA MARGARITA EN LOECHES
Antihéptica, antieufórica, anti-fética y altamente reconstituyente.
La mejor conocida. TREINTA Y SIETE años de eficacia general y con favorables resultados. Con esta agua se tiene la SALUD A DOMICILIO. En un año
Mas de dos millones de purgas

SERVICIOS
DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
CON ESCALAS EN
Puerto-Rico y Progreso y combinacion a puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES
El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.
El 20, de Santander, con escala en la Oruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 6 y la del Havre el 14.
El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 26 y eventual en Málaga el 27; con extension a los Matorales de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados Unidos.
Las salidas de la Habana para New-York, son los dias 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos dias.
RETOUR.—Salidas de la Habana: el 6 con escala en Puerto-Rico el 10, para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.
El 15 directo para Oruña, Santander, Liverpool y Havre y combinacion para los puertos españoles del Atlantico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.
El 25 para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.
El vapor CATALUNA saldrá de Oádiz el 30 del corriente.

LINEA DE COLON
Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salida de Vigo el 25 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 17, del Havre el 20, de Santander el 23 y de Oruña el 24.
Salidas de Oádiz el 20 de cada mes, haciendo antes las escalas de Génova el 11, de Marsella el 18, de Barcelona el 15 y de Málaga el 17.
Hacen dos expediciones espaciales en Vigo, trebordando el vapor procedente del Norte del Mediterráneo, que es el que hace el servicio directo.
El vapor SAN AGUSTIN saldrá de Barcelona el 15 y de Vigo el 25 del corriente.

LINEA DE FILIPINAS
CON ESCALAS
en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ho-Nu y Cebu, y combinaciones a Marabou y Siam (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Yoko y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Oruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrá cada cuatro viernes.
De Manila saldrá cada cuatro sábados.
El vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA, saldrá de Barcelona el 20 de Setiembre.

LINEA DE BUENOS-AIRES
CON ESCALAS EN
Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Génova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Cádiz, de donde saldrá cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.
Los puertos del Atlantico desde San Sebastián a Vigo combinan en Oádiz con los correos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 29 de Diciembre de 1888.
El vapor CIUDAD DE SANTANDER saldrá de Oádiz el 1.º de Setiembre.

LINEA DE FERNANDO POO
CON ESCALAS EN
Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Senegal.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oidiz.

SERVICIO DE MARRUECOS
Servicio mensual de Barcelona a Málaga, Oridiz, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Saffi por el vapor HABAT.

SERVICIO DE TANGER
El vapor TANGERS, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger todos los lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesanos o jornaleros con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañia provee a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que les indiquen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañia expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañia Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.

JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazon, contra la Hidropesia, las Erongitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulacion.

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ
DE LACTATO DE HIERRO
Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, a veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar en superioridad decidida sobre todos los demás ferruginosos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

ERCOTINA Y GRAGEAS DE ERGOTINA
de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Químico-Farmacéutica de Paris)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, nº 99, en Paris y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 3, en PARIS
ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG
Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.
Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Debilidad de los Niños, etc.
Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.
ADVERTENCIA.—Mirarse en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

Restaurador del Cabello
ROSSETTER
Es la única preparacion que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco o gris su color primitivo ya sea negro, castaño o rubio perdido por causa de enfermedad o edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace renacer en las partes caídas cuando aun queda la raíz. Defiéndese contra las imitaciones que se venden con el nombre de ROSSETTER.—El ROSSETTER autentico lleva la marca de fábrica así como el nombre de Z. R. KEITE, 16, Coleman Str., City, London, y tambien la etiqueta en español y en inglés. Tendese al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.
Agentes al por mayor: VICENTE FERRER & C.ª, Barcelona

Tinta Japonesa
COMUNICATIVA
Esta tinta, se emplea para todos los usos del escritorio, y es la única que produce Copias perfectas de una imagen de haberse usado.
TINTA moderna
Negra al escribir permaneciendo siempre líquida.
MEDALLA DE PLATA a la Exposición 1877
DEPOSITOS en todas las principales casas de Pañoles del mundo entero.
R. ANTOINE & F.ª PARIS

COLOCANDO
sobre la muñeca izquierda el Escudo febrifugo americano se cura rápidamente las intermitentes, cotidianas, terzanas y quartanas. Cura así mismo, la fiebre amarilla, etc.
Se las instrucciones del prospecto. Véndese a 8 pesetas, en todas las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Madrid, Compañia Ibero Universal; Barcelona, Sres. B. Buñil y Compañia; Salamanca, farmacia del Dr. Heredia.

COMPANIA DE LOS P. C. ANDALUCES
Minas de Belmez y Espiel
Santa Elisa y Cabeza de Vaca
El que suscribe, representante en esta corte de las expresadas minas, previene a sus numerosos parroquianos que desde 1.º de Setiembre transida su oficina, calle de Recoletos, 2, dup., pial., dra. José Tejada.

NUEVO PRODUCTO
CACAO SOLUBLE O EN POLVO
PREPARADO POR LA CASA
MATIAS LOPEZ
MADRID-ESCORIAL
Se toma con agua ó leche, y reemplaza con ventaja a otros desayunos.
Bote de 1.2 kilo..... 8 pesetas.
Bote de 1.4 kilo..... 1.50 pesetas.
DEPÓSITO CENTRAL
PUERTA DEL SOL, NÚM. 13
Y EN LOS ULTRAMARINOS DE TODA ESPAÑA
Exigir la marca MATIAS LOPEZ

SOLEDAD DE TELEFONOS DE MADRID
(SOCIEDAD ANÓNIMA)
Domicilio social: 15, Plaza Vendome, Paris
Habiendo fijado la Junta general de accionistas del 19 de Abril el dividendo de ejercicio de 1888 en 25 francos por accion liberada de 250 francos, y 18.75 por parte de fundador, el Consejo de Administracion tiene el honor de prevenir a los señores accionistas que habiéndose repartido a las acciones el 1.º de Enero último un anticipo de francos 10.75, el saldo del dividendo correspondiente al ejercicio de 1888 será satisfecho a contar desde el 1.º de Julio próximo, con deducción del impuesto.
Las acciones que llevan los números 1 a 2.400 percibirán líquidos..... Francos. 18.75 mediante la entrega del coupon n.º 4.
Las partes de fundador percibirán líquido. Francos. 17.80 mediante la entrega de coupon n.º 4.
El pago de los coupons se efectuará:
En Paris, en la Société de Crédit Mobilier, 15, Place Vendome, y
En Madrid, en el Banco General de Madrid.—El Consejo de Administracion.

LOS DOS PRIMEROS AÑOS DE LA REGENCIA
(CRÓNICA CONTEMPORÁNEA)
Este interesante libro, del reflejo de los sucesos políticos y sociales ocurridos durante el primer bienio de la Regencia, se ha puesto a la venta al precio de 4 pesetas, en la acreditada librería de D. Fernando Fé, Carrera de San Jerónimo.

EL CORREO
DIARIO POLITICO DE MADRID
EN FRANCIA
Se vende a 10 céntimos en los puntos siguientes:
Bordeaux.—Librería Nueva de Mr. Lacoste.
Biarritz.—Venta de periódicos extranjeros de Mr. Balagué.
Idem.—Librería de Mr. Benguet.
San Juan de Luz.—Biblioteca de la Gare de Mme. Haristong.
Bayona.—Comercio de Mr. Aubin.
Arcaehon.—Mr. Delamaré, librería, 260, Boulevard de la Plage.
Paris.—Kiosko n.ºm. 131 Boulevard des Capucines.
Idem.—Kiosko n.ºm. 50 Boulevard Montmartre.
Idem.—Kiosko n.ºm. 246 Boulevard des Capucines.
Idem.—Kiosko n.ºm. 46 Boulevard Montmartre.
Idem.—Kiosko n.ºm. 213 Boulevard des Capucines.
Idem.—En el Pabellon Español de la Exposicion Universal.

ELIXIR
CURACION CIERTA
ENFERMEDADES del ESTOMAGO
Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.
à la
Papaina TROUETTE
(Pepsina Vegetal)
UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA
PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.
Deposito en todas las Farmacias.

HERMOSURA Y BELLEZA
DEL CABELLO
AGUA CIRCASIANA
Inventores DE HERRINGS Y C.ª Privilegiados
La única usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve a los cabellos blancos su color natural rubio castaño o negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rápidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello debil y enfermizo. 48 años de constante éxito y mas de 38.000 certificados prueban su eficacia.
Cuidado con las falsificaciones e imitaciones nocivas y peligrosas a la salud!
DEPOSITO GENERAL: 21, RUE LOUIS-PHILIPPE
Avenue de Neuilly, PARIS

LICOR DEL POLO DE ORIVE
Destilado que lo mismo con el proteccionismo que con el libre-cambio desafia en buena lid sin temor a la competencia a todos los destilados extranjeros. De venta a 6 reales franco en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.
Exigir el rótulo de Licor del Polo de Orive, Acazo 7 Millas, de relieve en el vidrio y el de Farmacia de Orive, Bilbao, en la capania; la firma S. de Orive en blanco sobre verde oro en la garganta del cuello y la marca de fabrica para evitar la falsificacion. Rechazese por falsificado el que carezca de estos requisitos.

GUIA COMERCIAL DE MADRID
PARA 1889
PUBLICADA CON DATOS DEL Anuario del Comercio (C. BAILLY-BAILLIERE)
Quinta edicion, corregida y considerablemente aumentada.
CONTIENE: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiados: Senado.—Congreso de los diputados.—Cuerpo diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernacion.—De Gracia y Justicia.—De Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar.
MADRID.—Indice de los habitantes de Madrid por orden alfabético de apellidos, con la indicacion de su profesion.
MADRID.—Indicador de todas las profesiones, comercio e industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas.
MADRID.—Indicacion de los habitantes residentes en cada casa por orden alfabético de calles.
Seccion de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.
Precio: 5 pesetas
Se hallará de venta en la libreria editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, 10, MADRID, y en las principales librerías.

ULTIMA PUBLICACION
DE
EL COSMOS EDITORIAL
HISTORIA DE UN SPAHI
por
PIERRE LOTI
VERSION ESPAÑOLA
DE P. S. ROMAN
Esta obra, que forma el volumen 130 de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicandose la citada empresa, se halla de venta en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de pesetas 2.50 en rústica y pesetas 8 en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

LA PETITE GIRONDE
es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España.
La suscripcion cuesta 2.50 pesetas al mes dirigiéndose a D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastián.

LAS DOCE REGLAS DE ENTEROS
Ultima obra del Sr. Gonzalez L. de Guayana. 2.ª edicion considerada como la base de la Arithmética moderna, que viene a destruir todos los sistemas de contabilidad, como el Quijote destruyó los libros de caballería.
Se vende en la Administracion de este periódico a 2 pesetas

A LOS PROPIETARIOS
Una persona práctica que dispone de algun capital y buenas garantías sean necesarias, desea administrar fincas en esta corte mediante muy corta comision, respondiendo de los alquileres ó aceptándolos a su cargo por anualidades.
Darán razon en la calle de Villalar, 11, segundo.